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РАЗРАБОТКА НЕФТЯНЫХ И ГАЗОНЕФТЯНЫХ МЕСТОРОЖДЕНИЙ
УДК 622.276.3+622.276.56

МЕТОДИКА ОЦЕНКИ ЭФФЕКТИВНОЙ ПРОНИЦАЕМОСТИ МНОГОПЛАСТОВЫХ 
СЛОЖНО ПОСТРОЕННЫХ НИЗКОПРОНИЦАЕМЫХ МЕСТОРОЖДЕНИЙ 

ПО ДАННЫМ ДОБЫЧИ
С.С. Цыбин1, А.Э. Федоров1, 2

(1ООО "РН–БашНИПИнефть", 2РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина)

В условиях истощения традиционных запасов углеводородов перспективным источником поддержания и роста добычи миро-
вых нефтегазодобывающих компаний являются нетрадиционные и трудноизвлекаемые запасы нефти и газа. Характерной осо-
бенностью таких запасов является ухудшение их структуры – высокая расчлененность и низкая проницаемость нефтенасы-
щенных песчаных тел в совокупности с многопластовостью залежи создают трудности в разработке месторождения.
Одной из таких проблем является планирование ввода новых скважин и зарезок боковых стволов. Прогнозирование запускных 
параметров и темпов падения дебита жидкости скважин является неотъемлемой частью планирования уровней добычи по рас-
сматриваемому объекту разработки и всего месторождения. Именно поэтому особое внимание следует уделять точности дан-
ных прогнозов, которая, в свою очередь, зависит от слабых мест используемых подходов и расчетных методик, а также от че-
ловеческого фактора. В статье представлен разработанный по данным добычи автоматизированный подход к оценке эффек-
тивной проницаемости многопластовых сложно построенных низкопроницаемых месторождений.
Описана разработанная методика, включая интегрированные в нее алгоритмы, критерии оптимизации, принятые допущения. 
Все расчеты проводились для объекта разработки АС10–12 Приобского месторождения. Краткие результаты работы представле-
ны в виде построенных карт эффективных проницаемостей для каждого из 8 пластов.
Приведенная методика дополнена разработанными ранее методиками и алгоритмами по аналитической оценке несвязности 
пласта, что дает дополнительные возможности вычисления параметров несвязности.
Полученные результаты сопоставлены с результатами параллельных исследований темпов падения дебита жидкости скважин 
указанного объекта разработки, найдены корреляции между темпами падения дебита жидкости на определенную дату и пара-
метрами неоднородности пласта, что можно считать успешной верификацией разработанной методики.
Таким образом, использование данного подхода позволит извлекать дополнительную прибыль для ПАО "НК "Роснефть" за 
счет сокращения упущенной выгоды по причине некорректного планирования геолого-технических мероприятий, связанных с 
вводом новых скважин и зарезкой боковых стволов.
Ключевые слова: эффективная проницаемость; неоднородность пласта; несвязность пласта; факторный анализ; темп паде-
ния добычи скважины; адаптация.
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METHODOLOGY FOR ESTIMATING THE EFFECTIVE PERMEABILITY OF MULTI-ZONE COMPLEXIBLE LOW-PERMEABLE 
DEPOSITS ACCORDING TO PRODUCTION DATA

S.S. Tsybin1, A.E. Fedorov1, 2 
(1RN–BashNIPIneft LLC, 2National University of Oil and Gas "Gubkin University")

In conditions of depletion of traditional hydrocarbon reserves, unconventional and hard-to-recover oil and gas reserves are a promising 
source of maintenance and growth of production of world oil and gas companies. A characteristic feature of such reserves is the deteri-
oration of their structure – the high dissection and low permeability of oil-saturated sand bodies, together with the multi-layer composi-
tion of the reservoir, create diffi culties in the development of the fi eld.
One of such problems is planning of new wells and sidetracks commissioning. Predicting the starting parameters and the rate of decline 
in wells’ fl uid fl ow rates is an integral part of planning production levels for the considered development target and the entire fi eld. That 
is why special attention should be paid to the accuracy of these forecasts, which, in its turn, depends on the weak points of the approa-
ches and calculation methods applied, as well as on the human factor. Based on the analysis of the existing relevant approaches to as-
sessing effective permeability based on production data, it was decided to develop an automated approach to assessing the effective 
permeability of multilayer complex low-permeability fi elds based on production data.
The paper describes the developed methodology, including all integrated algorithms, optimization criteria, and accepted assumptions. 
All calculations were performed for the AS10-12 development object of the Priobskoye fi eld. Brief results of the work are presented like con-
structed maps of effective permeability for each of the eight layers.
The methodology is supplemented by the previously developed methods and algorithms for analytical assessment of reservoir incohe-
rence, which gives additional possibilities for calculating incoherence parameters.
The obtained results were compared with the results of parallel studies of the rate of decline in the fl uid fl ow rate of the wells of the 
specifi ed development target, correlations were found between the rate of decline in the fl uid rate at a certain date and the parameters 
of the reservoir heterogeneity, which can be considered a successful verifi cation of the developed method.
Thus, on the basis of the developed methodology, an approach is proposed to assess the effective permeability of multilayer complex-
ly-composed low-permeable fi elds based on production data. This approach use will allow Rosneft getting additional profi t by reducing 
lost profi ts due to the incorrect planning of geological-technical measures related to the commissioning of new wells and sidetracking.
Keywords: effective permeability; reservoir heterogeneity; incoherence of the reservoir; factor analysis; well production decline rate; 
adaptation.
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